
 

CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 
 
ATA 97 - aos 08 dias do mês de Dezembro de dois mil e nove na sede do Conselho Municipal 
de Assistência Social - CMAS, situado na Rua Artur Machado, nº. 553 - Casa dos Conselhos, 
às 14:15h deu início a reunião do CMAS. O presidente Claiton Antônio Alves iniciou a reunião 
pedindo a leitura da ata nº 96 que foi feita por Fabiana M. Miranda Silva, 1ª secretária do 
Conselho e aprovada por unanimidade. Claiton justificou a falta da vice-presidente Eide 
Suzana, que está no hospital acompanhando o namorado que sofreu um acidente de carro. 
Gicele apresenta o calendário de plenárias (anexo) para 2010 o qual foi aprovado sem 
restrições, sendo que por unanimidade foi votado que não haverá plenária no mês de janeiro, 
haja visto que a maioria dos conselheiros estarão em período de recesso ou de férias, 
passando assim para o mês de fevereiro as deliberações que se fizerem necessárias. A 
conselheira Claudia Cristina lembrou sobre os certificados que estão vencendo em dezembro 
e janeiro, ressaltando que o CMAS tem um  o prazo de 30 (trinta) dias para emitir o 
certificado de renovação e algumas instituições estão trazendo a documentação em cima da 
hora. Gicele falou sobre a Conferência Nacional de Assistência Social, foi uma delegada 
apenas, usuária da Unidade de Atenção ao Idoso a qual foi de intensos trabalhos e um grande 
aproveitamento das delegadas, e que a partir de então os municípios estão aguardando o 
Plano ficar pronto para aplicá-lo no ano de 2010. Passando ao item 3.2 Claudia explica sobre 
as mudanças no recebimento de emendas parlamentares – MDS, foi encaminhado ofício para 
SEPPAI solicitando resposta sobre a normativa, Silvana Elias enviou a resposta através de e-
mail, Guia de Alocação de Emendas de 2009 e 2010, o qual apresenta as prioridades e 
programas do  MDS, destacando o decreto 1605 de 25 de agosto de 1995 que determina: a 
não transferência de recursos diretamente a entidades visa atender à diretriz da 
descentralização político-administrativa prevista no art. 204 da Constituição Federal e art. 5º 
da Lei nº 8.742, de 7 de dezembro de 1993; à autonomia dos Estados, Municípios e Distrito 
Federal, a quem compete a execução de programas em suas respectivas esferas, nos termos 
do art. 11 da lei nº 8.742, art. 15 da mesma lei; e notadamente ao disposto no art. 7º do 
Decreto nº 1.605, de 25 de agosto de 1995, segundo o qual “o repasse de recursos para as 
entidades e organizações de assistência social, devidamente registradas no CNAS, será 
efetivado por intermédio dos Fundos Estaduais, Municipais e do Distrito Federal, de acordo 
com os critérios estabelecidos pelos respectivos Conselhos”. No item 3.3 dos informes, Gicele 
recebeu a documentação da mudança de diretoria, a Associação Lar de Idoso Inez Maria de 
Jesus existe  desde 1989m atende 50 idosos e fica próximo ao Colégio Dr. José Ferreira, foi 
aprovado por unanimidade. Em relação as Comunidades Terapêuticas o Presidente Claiton 
fala que está confuso pois várias instituições solicitam a inscrição junto ao CMAS mas não 
têm  condições e como não tinha ninguém “apto” para analisar tais pedidos foi feito parceria 
com o COMAD. Porém mediante colocações feitas por algumas Instituições sobre o processo 
de inscrição junto ao COMAD em emitir a certificação, fazendo com que a tramitação ficasse 
lenta. Claiton ressalta que  CMAS não está recusando a inscrição das comunidades. Claudia 
esclarece que as comunidades terapêuticas não são só da área da saúde mas também de 
assistência social. Devido a várias problemáticas, o presidente Claiton coloca em votação para 
anular a normativa usada para as comunidades terapêuticas, sendo aprovado. O presidente 
agradece à SEDS em nome da Secretária Maria Thereza junto à CEFIPA a doação de 
computadores às comunidades terapêuticas sendo as beneficiadas: Retiro de Eros, Santa Rita 
de Cássia, Centro Herd, Nova Jerusalém. Em seguida convidou a psicóloga Nara, 
coordenadora do PRO JOVEM Adolescente para expor sobre o item 4. Nara explica que o 
programa existe desde 2008 e atende adolescentes de 15 a 17 anos preferencialmente 
beneficiários do Bolsa Família, foi fechado o 1º ciclo e deverá ser aprovado o 2º ciclo. Foi 
exposto sobre o programa que é do Governo Federal em parceria com o MDS , os objetivos 
principais são a permanência na escola, promover aquisições importantes da vida, emprego, 
geração de renda, promoção do ser humano. É uma adequação do Agente Jovem, além disso 
há um trabalho com as famílias sendo que no ano 2010 haverá implantação de novos 
coletivos: Abadia, Alfredo Freire, Boa Vista, Chica Ferreira. Cada coletivo atende de 25 a 30 
jovens, o repasse mensal do Governo Federal é de R$ 1.246,25( um mil duzentos e quarenta 
seis reais e vinte e cinco centavos ) por coletivo, sendo R$ 9.970,00 ( nove mil, novecentos e 
setenta reais ) pelos 8 núcleos. A equipe técnica é composta de coordenação, 7 orientadores 
sociais, 1 facilitador de oficinas. Foi sugerido para a coordenação  que periodicamente 
apresentasse para o Conselho os resultados dos trabalhos. A conselheira Ana Paula questiona 



sobre a prestação de contas, Claudia informa que é através do sistema SUAS WEB, sendo 
arquivados os documentos. Dando prosseguimento a pauta no item 5.1 Claudia Cristina leu o 
parecer definitivo da Comissão sendo indeferido o pedido de inscrição da Entidade Assistencial 
Rosa de Saron e sugerido apoio de uma equipe técnica para organização da instituição. A 
Conselheira e membro da Comissão Ana Paula explica que desde o Estatuto até o 
planejamento não nenhuma sistematização ou organização. Claiton coloca que encaminhará a 
instituição para a SEDS no setor de apoio às ONGS. Seguindo a pauta os pedidos de 
renovação: A Pequena Casa de São Francisco de Assis foi aprovado por unanimidade, O 
Instituto Chico Xavier foi aprovado com uma abstenção, a conselheira Gilvani falou sobre a 
Creche Comunitária Marta Carneira que foi aprovada por unanimidade. O representante da 
Casa Espírita Fraterna Francisco de Assis fez algumas colocações sobre o trabalho que a 
Instituição faz e que também foi aprovada por unanimidade. Simone falou sobre a Associação 
Dulce de Oliveira que foi aprovada por unanimidade, a Casa da Renovação, Hospital São 
Domingos, Colégio Nossa Senhora das Dores, São José Operário foram aprovados por 
unanimidade. Às 16 horas a plenária foi encerrada pelo presidente que agradeceu a presença 
de todos. Nada mais havendo a se tratar, esta ata foi redigida por mim Fabiana Maria Miranda 
que será lida e aprovada. Eide Suzana de Faria, Claudia Cristina da Silva, Raquel Beatriz Dias 
de Oliveira, Valquiria Aparecia Getulio, Luiz Carlos Chaem, Luis Guilherme Gomes Orellana 
Hurtado, Maria de Fátima F. Vieira, Nelson Claro da Silva, Romilda Quintina Barbosa, Gerson 
Maia Brasil, Claiton Antonio Alves, Shirley Pereira Dias, Fabiana Maira Miranda da Silva, 
Fernanda M. Ferreira Sousa Lemes, Euripa Aparecida Machado Costa, Gilvani Aparecida Costa 
Ribeiro, Alineriane de Oliveira Siqueira, Weufale Estaquio Diniz, Ana Paula de Oliveira, Ivana 
Cristina Borges. 


